

LA

SEMAINE RELIGIEUSE

DE MONTREAL

3^{me} Année.

SAMEDI, 20 JUIN 1891.

Vol. XVII, No 25.

SOMMAIRE :

- I. Cinquième dimanche après la Pentecôte. — II. L'origine du langage. — III. Confiance en Marie. — IV. Le chant de l'Eglise. — V. L'abbé Mequignon. — VI. Echos de Rome. — VII. La sagesse des nations. — VIII. Chronique. — IX. Bibliographie.
-

CINQUIEME DIMANCHE APRES LA PENTECOTE

« La lettre de la loi donne la mort ; mais l'esprit de la loi donne la vie. »
(II Epit. aux Corinth., III, 6).

I. La régularité extérieure n'est édifiante que lorsqu'elle exprime la conformité de notre esprit avec la lettre de la règle. Elle est illusoire quand elle prend l'apparence de la vertu pour elle-même ; elle est dangereuse et mortelle quand elle endort la conscience et nous fait croire que nous sommes irrépréhensibles, tandis que nous sommes en désaccord avec Dieu qui voit le cœur. Les pharisiens nettoyaient le dehors de la coupe et négligeaient le dedans ; ils craignaient d'avalier un moucheron et avalaient des chables ; ils s'attachaient aux œuvres ostensibles qui leur attireraient l'estime des hommes ; mais ils ne cultivaient pas les vertus cachées qui fructifient sous l'œil de Dieu. Les observances littérales, dépourvus de l'esprit intérieur, ne produisent ni consolation ni sanctification, et souvent elles ne sont qu'une écorce amère qui dérobe à la piété son arme et son fruit succulent.